



AÑO VI.



San José de Costa Rica. América Central.



NUM. 125.

Editor y Propietario

Vicente Lines.

LIBRERIA ESPAÑOLA.

Avenida Central. San José.

LA FAMILIA.

REVISTA PARISIENSE DE LITERATURA Y MODAS.

NUEVA EDICION ESPAÑOLA.

PRECIO DE SUSCRICION AL AÑO: \$ 5-00 moneda de C. R.

Se suscribe en esta Librería.

ANALES

DEL CULTO A SAN JOSÉ

Y A LA SAGRADA FAMILIA

HONRADOS CON UNA BENDICION DE S. S. Pío IX.

REVISTA CATOLICA MENSUAL DEDICADA A JESÚS, MARIA Y JOSÉ.

Precio al año \$ 3-00 moneda de C. R.

ILUSTRACION MUSICAL

Hispano Americana.

Se publica los días 15 y 30 de cada mes.

BAJO LA DIRECCION DE

DON FELIPE PEDRELL.

INDISPENSABLE A LOS MUSICOS Y MAESTROS DE MUSICA.

CONTIENE UN DICCIONARIO TECNICO DE LA MUSICA.

Piezas para piano en cada número.

La suscripción para un año \$ 7-00.

San José, Octubre 16 de 1892.

REVISTA QUINCENAL.

BIENVENIDA. Después de varios contratiempos de una penosa navegación debida á las cuarentenas existentes en muchos puertos, han llegado ya á esta capital los señores don Francisco Carrazo, don don Juan Kumpel y don José A. Echandi, á quienes saludamos afectuosamente.

EL Gobierno de Costa Rica ha dado un decreto declarando á perpetuidad fiesta nacional el día 12 de Octubre.

HA muerto Ernesto Renán.

LA prensa y la sociedad en general comentan de mil modos el grosero artículo publicado en *La América Central*, de Santa Ana (El Salvador), periódico de Antonio Ezeta, en que de la manera más soez y tonta se insulta al pueblo de Costa Rica, por no haber aprobado el tratado de la paz!

CON fecha 12 del corriente el cable nos comunica que la señora del Presidente de los Estados Unidos, Mr. Harrison, se encuentra gravemente enferma.

AMNISTIA. El Gobierno de Nicaragua ha celebrado el centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo, concediendo amnistía general á todos los desterrados políticos.

EL cólera fué rechazado de Nueva York y va disminuyendo en Alemania, Francia y Rusia.

SE encuentran en esta capital dos de los ingenieros del Ferrocarril intercontinental. Parece que á principios del mes entrante partirán por tierra hacia el Sur, pasando por San Marcos de Tarrazú y Terraba hasta Panamá.

MARAVILLA. Hasta el número de 1º de Noviembre no podremos dar á conocer á nuestros lectores la octava maravilla del mundo que les habíamos ofrecido para hoy, para este número hemos grabado á toda prisa un retrato de Cristóbal Colón que tenemos el gusto de publicar.

MUSICA recomendamos á todos los músicos y aficionados al divino arte, la *Ilustración musical* que se publica en Barcelona y que solo vale \$ 7-00 al año moneda de Costa Rica.

LIBROS. Todos los de la casa D. Appleton y Cª, de Nueva York, se encuentran de venta en esta Librería de V. Lines, único agente en Costa Rica.

PARA COMER. Uno de los mejores y más recomendados vinos pa-

ra las horas de comida es el llamado Priorato superior seco para mesa.

Se vende en esta Librería á \$ 20 el barril de 44 botellas.

ALMANAQUE. Tenemos el gusto de anunciar á los amantes de las letras que durante la quincena última hemos recibido muchas composiciones ya en prosa ya en verso de poetas y escritores de Centro América la mayor parte de Guatemala, destinadas todas á honrar nuestro almanaque centroamericano para el año de 1893, que estamos preparando.

Recordamos a los escritores del país que no hayan mandado todavía su contingente, se sirvan verificarlo cuanto antes para poder con tiempo hacer los grabados alegóricos necesarios que deben ilustrar los cuentos y tradiciones así como también algunas poesías que lo requieran.

También llamamos la atención á los principales comerciantes que quieran anunciar sus casas que reservaremos unas pocas páginas al final del libro para anuncios ilustrados. Para esta clase de anuncios fotograbados á gusto del anunciante enténdese con V. Lines editor del almanaque.



CRISTOBAL COLON.

CRISTOBAL Colón, de una familia noble de Plasencia empobrecida por las guerras de la Lombardia, era natural de Génova y se dedicó á la navegación.

Siendo todavía joven, interrumpió los estudios que había comenzado en Pavia, para seguir la carrera de su padre, y bien pronto se distinguió tanto por su valor y habilidad marítima, como también por sus conocimientos en Geometría, Astronomía y Cosmografía. Después de haber mandado buques napolitanos y gene-

ses, fué á Portugal, en donde los italianos, ó según se los llamaba, los lombardos, eran muy bien recibidos, porque su instrucción favorecía el ardor de los descubrimientos. Lisboa, particularmente, estaba llena de sabios, curiosos, aventureros, misioneros, comerciantes y artistas, que de todas partes acudían para tomar parte ó utilizarse de unos acontecimientos cuya fama circulaba y se había extendido por todo el mundo. Colón, como marino, había contraído en aquella ciudad relaciones de amistad con una familia de viajeros y recogía con avidez las narraciones, las conjeturas y hasta los sueños de los navegantes. Lo cierto es, que tomado alimentaba en el el deseo estimulado

por el cálculo de extender sus descubrimientos en una esfera mucho más vasta que á la que hasta entonces se había limitado.

Pero desprovisto de medios suficientes, ¿cómo podía ver realizadas las constantes ilusiones de su pensamiento? Conservaba, no obstante, sus dorados sueños y se lisonjaba encontrar un apoyo respetable en la opinión de los antiguos sabios; porque lejos de proceder al azar, no cesó de consultar el cálculo, las estrellas y el mar, sobre el viaje que meditaba; y si los que descubrieron las playas africanas, no hicieron más que seguir un continente piramidal, cuya costa en el Oriente, era ya conocida de los árabes, Cristóbal se preparaba una conquista de reflexión, proponiéndose llegar á Asia por un camino que todavía no se había intentado.

Colón conocía muy bien la opinión de la antigua escuela italiana, con respecto á la esfericidad del mundo y á la existencia de los antípodas; doctrina que, anatematizada en algún tiempo, llegaba á estar de día en día más generalizada. Si, pues, la tierra es esférica, se podrá pasar de un meridiano á otro, ya sea en dirección del Oriente, ya en el sentido inverso, y ambos caminos serán complemento uno de otro; de modo que si el uno pasa de ciento ochocientos grados, el otro será menor, es decir, más directo. En este sencillo raciocinio se apoyaba Colón.

Ya seguro de sus cálculos fué á ofrecer á varios soberanos, el mundo que pensaba descubrir y en ninguno encontró apoyo, antes bien se burlaron de su pretensión y lo tomaron por loco.

Dirigióse finalmente á España, y caminando á pie con su hijo Diego, fué á pedir pan y albergue al convento de Santa María de la Rábida. Sorprendido fray Juan Pérez Marchena, prior de aquel monasterio, por ese signo que los grandes pensamientos imprimen en la frente del hombre, se impuso de la posición y proyectos del extranjero, y como era un talento cultivado, le escuchó con interés, aplaudió lo que motivaba y le recomendó á su compañero Fernando de Talavera, confesor de la reina Isabel, en el momento en que los reyes sitiaban á Loja, con la resolución de extirpar los restos de la dominación árabe. No juzgó el confesor propicia la circunstancia para presentar á un extranjero vestido bastante pobremente, y que no tenía que ofrecer más que un proyecto que tenía por una quimera, por lo cual se vió obligado Colón á abrirse él mismo el paso. Encontró á alguno que lo escuchase y pudo, por fin, hacerse presentar al arzobispo Mendoza, aquel gran cardenal que llamaban el tercer rey de España.

Es cierto que los asertos de Colón causaban recelos á los teólogos, como que indicaban la existencia de otros mundos y de otros hombres de que no se habla en el Génesis. Pero el nuncio Apostólico Geraldini, demostró que no estaba en contradicción ni con San Agustín ni con Nicolás de Lira, que no eran cosmógrafos ni navegantes. Una vez acallados los primeros escrúpulos religiosos, el cardenal prestó voluntariamente oídos á Colón y le presentó á los reyes. Su entusiasmo y profunda convicción se comunicaron á los soberanos de España y encargaron á una comisión que examinase lo que proponía.

Verificóse la conferencia en el convento de los dominicos, de Salamanca, donde tuvo Colón que discutir con profesores de diversas ciencias y con teólogos; pero á pesar de todas las preocupaciones que se suscitaban contra él, la lealtad permaneció en algunos, y les hizo declarar en alta voz que estaban lejos de considerarle como un visionario y si á pesar de esto no fué apoyado, tampoco se le rechazó. La guerra de Málaga absorbía todos los pensamientos, como también todas las rentas públicas; y la resistencia de la Corte exponía á Colón á los sarcasmos de los grandes ignorantes, que amoldaban su modo de pensar y sentir al de los príncipes cuyo favor ambicionaban.

Fué, pues, despedido con los desdenes que en las cortes se siguen á una desgracia, y presa de las amargas reflexiones que asaltan á un hombre grande, cuando se ve desconocido. Iba á abandonar á la ingrata España, cuando otras personas benévolas, despertaron en el corazón de

Isabel sentimientos generosos. Aun fueron contrariados, como acontece comunemente, por cálculos de dinero; pero se conoció que dos barcos y trescientas mil coronas bastarían para la expedición, y se convino en que Colón contribuiría á los gastos con una octava parte, á condición que se le asegurara una octava parte, también de las ventajas. La reina ofreció sus joyas para completar la suma.

Más generosos que la corte, los Pinzones, de Palos, proporcionaron á Colón los medios de armar un tercer barco.

De esta manera, fué como la *Santa María*, la *Pinta* y la *Niña*, barcos pequeños y de ligera construcción, de los cuales, uno solo tenía alcázar, muy alto de popa y proa, con caetillo delante y barracas para la tripulación; de esta manera fué, decimos, como estos buques, tripulados por gentes avezadas á los rigores de la mar, se dieron á la vela para la más grande de las empresas. Después de haberse Colón confesado y comulgado, marchó, siendo objeto de burla para unos y de compasión para otros.

Desde este momento, comenzó un diario, admirable revelación de los sufrimientos y grandeza de aquel hombre incomparable, de las inmensas alegrías y de las crueles decepciones que rápidamente se suceden en el alma de los gloriosos artifices de las obras magnánimas.

A los tripulantes todo les parecía extraño y nuevo: se espantaban de la rapidez de las corrientes, del volcán de Tenerife, de las calmas inmensas de los trópicos, de las islas flotantes de ovas. El mismo viento propicio, que soplabá del Este, les hacía temer, si no cambiaba, que la vuelta les fuese imposible. Era preciso que Colón usara del razonamiento, de la astucia y de la severidad, para vencer su resistencia; y que persistiese, sobre todo, en la firme resolución de dirigirse rectamente al Oeste; sin consideración á los fenómenos que podían inclinarle á buscar tierras á derecha ó á izquierda.

Sin embargo, el tiempo adelantaba, y aunque él engañaba á sus gentes sobre el camino andado, les pareció inmenso. Los incidentes que de tiempo en tiempo parecían anunciar la tierra, se desvanecían sucesivamente; las nubes ó las ilusiones que hacían ver islas, amagaban la decepción al disiparse. Cipango, tan deseada, no aparecía más que en la carta en que Colón no cesaba de mostrarla con el dedo. Las setecientas cincuenta leguas, que habían calculado para llegar allí, estaban andadas, y á pesar de ello el sol se ponía en un horizonte sin riberas.

Estallaban en la tripulación las murmuraciones, hasta se amotinó. Pero cuando se vió la tierra, cuando todas las bocas repitieron: *¡Tierra! ¡Tierra!* la alegría toda material, de la tripulación, que en fin se veía llegar sana y salva, y próxima á arribar al país de las especias, no fué nada en comparación de la intensa alegría experimentada por Colón. Conocía que el proyecto que había meditado treinta años se había cumplido; que los sarcasmos se iban á cambiar en aplausos; que un nuevo mundo se abría delante de él; que una mitad de su vida obtenía su corona, y que nuevas fatigas se preparaban para la otra. Estos son momentos que solo el genio conoce, y de los cuales uno solo basta para indemnizar una vida llena de abnegaciones y sufrimientos.

El sol del 12 de Octubre alumbró una isla de un aspecto encantador, y de sus bosques revestidos de una vegetación exuberante, de una tinta desconocida, salieron en tropel hombres desnudos y llenos de admiración. Botáronse las chalupas al mar, y Colón con un rico traje, desembarcó con el estandarte real. Inundado de una alegría que el vulgo no sabría comprender, se prosternó en tierra dando gracias á Dios, y tomó posesión del país. Nada comprendieron los naturales de lo que veían, pero sencillos y tranquilos, se acercaban á mirar y tocar y á su vez ellos mismos eran objeto para los navegantes de una admiración no menos grande.

Los naturales llamaban á su país Guanahani y Colón lo llamó San Salvador; es una de las Lucayas y está rodeada de otra multitud de ellas, que Colón creía fueran las siete mil cuatrocientas ochenta y ocho islas indicadas por Marco Polo.

Entre tanto uno de los barcos de la expedición se había averiado; Pinzón había desertado con el que le correspondía, y no se tenían noticias suyas; dejó, pues, Colón, en la isla algunos de los suyos seducidos por aquella dulce existencia, por placeres fáciles, y se volvió á embarcar llevando consigo un pequeño número de indígenas. Cuando volvió á encontrar á Pinzón se dió á la vela con rumbo á España. Tuvo al principio el viento contrario y vario, después una terrible tempestad amenazó por espacio de quince días sepultar su descubrimiento, sin que pudiese oponer á su furor otra cosa que votos. ¡Que prueba para Colón! Cuando acababa de conseguir el objeto de toda su vida, en el momento de dar á la Europa un nuevo mundo, de llevar á sus rivales el más brillante mentís y á sus protectores la justificación del éxito, se veía á punto de sucumbir sin dejar tras sí más que la reputación de una muerte temeraria en persecución de quimeras! Con el objeto al menos de que quedase algún recuerdo de su gran descubrimiento, escribió los detalles de él y los encerró en varias barricas que arrojó al mar con la esperanza de que las olas, que amenazaban serle tan funestas, las llevarían á algunas costas civilizadas.

Colón pudo llegar al cabo, al puerto de Palos, donde la población rompió en transportes de alegría, las campanas se echaron á vuelo, las tiendas se cerraron y todos á porfía corrían apresuradamente á abrazar á aquellos compatriotas que creían perdidos, y venerar en aquel que acababa de descubrir un nuevo mundo, al hombre de quien se burlaban siete meses antes como de un visionario. El mismo día llegó Pinzón, que creyendo adelantarse ó esperar que hubiera perecido, se daba por autor del descubrimiento. Pero engañado en su esperanza, el triunfo de Colón causó en él tal despecho que murió pocos días después.

Colón fué admitido en Barcelona á la presencia de los reyes, que se encontraban allí á la sazón, los cuales le hicieron sentar en su presencia, como si hubiera sido no un gran hombre, sino un grande de España. Quisieron oír de su boca los detalles de aquella maravillosa expedición, y pareció, dice Las Casas, que gozaban en aquel momento de las delicias del Paraíso. Las armas reales figuraron desde este momento en el blasón de Colón con esta divisa: «Por Castilla y por León, Nuevo mundo halló Colón.»

DOS ENFERMOS que sufrían, uno de una úlcera escrofulosa y el otro de atrofia incipiente del hígado, fueron completamente curados con el solo uso de la EMULSIÓN DE SCOTT.

Bogotá, Junio 4 de 1884.

Sres. SCOTT y BOWNE, New York.

Muy señores míos: Hace pocos meses vinieron por casualidad á mis manos algunas botellas de la EMULSIÓN DE SCOTT que ustedes preparan, las cuales ensayé en dos enfermos. Uno de ellos sufría, desde mucho tiempo, de una úlcera escrofulosa y el otro de atrofia incipiente del hígado. Ambos fueron completamente curados con la sola aplicación de la Emulsión, la cual continuaré prescribiendo siempre, para los casos en que está indicada.

Quedo de ustedes con la mayor consideración atento y S. S. Q. B. S. M.

DR. VICENTE PÉREZ RUBIO.

TRATADO

DE

Ortología y Ortografía

DE LA

LENGUA CASTELLANA

POR

D. José Manuel Marroquín,

NUEVA EDICIÓN,

1 tomo pasta 60 centavos.

✓ LAS CUBANAS.

Yo ví de las agrenas las atezadas mejillas, ví las pastoras sencillas de Betlén y Jericó; en la costa del Egeo ví las hijas de la Francia; más no tienen la elegancia de nuestras cubanas, nó!

Yo ví en las noches de luna en un pintoresco valle, la virgen de airoso talle de las orillas del Pó, ví á las húngaras gallardas, ví las turcas, ví las celtas, pero no son tan esbeltas como las cubanas, nó!

Yo ví en sus bosques fragantes á la alegre tirolesa, y la blanca montañesa de la Escocia me encantó; mas viven entre las brumas sordas al amante ruego; no alientan almas de fuego como las cubanas, nó!

Ellas ornaron de flores de mi abril las albas bellas; ardió mi pecho por ellas, todo mi sér palpitó; por ellas fué dulce el cáliz de todas mis amarguras. . . . ! no ví jamás hermosuras como las cubanas, nó!

Jamás canté las beldades de esas riberas remotas. . . ! pensaba en mis compatriotas, que son las que adoro yo. No ví su expresión celeste ni en Francia, ni en Inglaterra: no hay mujeres en la tierra como las cubanas, nó!

JOSÉ FORNARIS,

SOLEDAZ.

Quando abatido deo mi casa Y al campo salgo, triste y sombrío, Tal vez me quedo mirando al río, Tal vez me quedo mirando al mar: Como esa linfa, que pasa y pasa, Fueron mis dichas y mis venturas; ¡Como esas olas, mis amarguras Que van y vienen sin descansar!

Mudo y absorto, solo y errante, Ya en mí se cifra mi vida entera: Nadie se cuida, nadie se entera De los suspiros que al viento doy; Ya no me queda ni un pecho amante Que con sus penas mis penas junte, Ni un dulce labio que me pregunte De dónde vengo ni á dónde voy.

Nadie ve el duelo que mi alma llena; Mis negras dudas á nadie fio: Todas mis fuerzas embarga un frío Que al fondo llega del corazón; Y á solas paso mi amarga pena, Y á solas vivo, y á solas muero, Como en la nieve muere el cordero Que entre la zarza dejó el vellón.

FEDERICO BALART.

✓ TRINITARIA.

En el mismo cementerio Enterraron á los dos: ¡El mismo viento las flores De las dos tumbas besó!

Y allá en la medrosa noche Suele escucharse un rumor, Triste como una plegaria Que brota del corazón.

Es que en la noche callada Sus almas acerca Dios, Y se cuentan sus querellas, Y se renuevan su amor.

NARCISO DÍAZ DE ESCOBAR.

LAS MADRES PREVISORAS

DAN A SUS HIJOS



EMULSION de SCOTT

DE ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

Quando están enfermos para devolverles la salud y cuando no les aqueja dolencia alguna para conservarles robustos y saludables.

Esta maravillosa medicina recomendada por millares de médicos y pacientes es hoy artículo de primera necesidad en todos los hogares, pues es bien sabido que la EMULSION de SCOTT es el remedio mas eficaz para curar

La Tisis ó Consunción.

La Bronquitis.

Los Catarros y resfriados.

El Raquitismo en los niños.

La tos pertinaz.

La Escrófula.

La Anemia.

La Debilidad general y emaciación.

Las enfermedades del pecho

Las afecciones de la garganta

y los pulmones, etc., etc.

VOZ DE ALERTA!

Rechácense las emulsiones que pretenden ser tan buenas ó mas baratas. No se debe ser indiferente en asuntos de esta clase. Una emulsión mal preparada ó de malos ingredientes puede causar sensibles efectos. VEINTE AÑOS de éxito jamás interrumpido es la garantía de la

EMULSION DE SCOTT.

DE VENTA EN TODAS PARTES.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

COLECCION

DE ESCOGIDOS AUTORES,

á 30 cts. tomo.

Viaje al rededor de mi cuarto, por J. Maistre.

Werther, por Goethe.

Aventuras maravillosas, por Edgard Poe.

Avatar, por Teófilo Gautier.

Leyendas de Oro, por D. T. Llorente.

El Endemoniado, por C. Dickens.

Hugo-el-Lobo, por Erekmán Chatrian.

Amorosas, por Teodoro Llorente.

Baladas, por Walter Scott.

Cántico de Nochebuena, por C. Dickens.

Cuentos de los Vosgos, por E. Chatrian.

Novelas Alemanas y Escandinavas.

¡Vencido! por M. Emilio de Girardin.

La Reina de Saba, por T. Bayley Aldrich.

Doloras, por D. Ramón de Campoamor.

El mundo tal y como será en el año tres mil, por Emilio Souvestre.

El Progreso, por Emilio Souvestre.

Cuentos flamencos, por E. Conscience.

Dos Episodios, por E. Vichert.

El Título de Propiedad, por E. Eggleston.

Federico el Guardabosque, por E. Chatrian.

Cuentos suecos.

Aventuras de un niño calavera, por Tomás Bayley Aldrich.

Espiritta, por Teófilo Gautier.

Croquis Americanos, por Bret Harte.

Los Pequeños Poemas (1.ª serie), por don Ramón de Campoamor.

Los pequeños poemas (2.ª serie), por D. R. de Campoamor.

Los pequeños poemas (3.ª serie), por D. R. de Campoamor.

Doble Amor.—Margot, por Alfredo de Musset.

Relatos Breves, por don Felipe Mathé.

Fantasías, por Carlos Dickens.

Historia de una Momia, por Teófilo Gautier.

Escenas de cuartel, por D. Federico Mardariaga.

Colón, poema de D. R. de Campoamor.

Páginas rusas, por el conde León Tolstoi.

Majaderías, por D. Enrique Gaspar.

Más majaderías, por D. Enrique Gaspar.

Humoradas, por D. R. de Campoamor.

Mas relatos breves, por D. Felipe Mathé.

Cuentos del día de Reyes, por C. Dickens.

Un problema, por don Enrique Gaspar.

Poesías, por el P. Arolas.

Barcelona en 1888 y París en 1889, por D. Carlos Frontaura.

Doloras, por don Ramón de Campoamor, (2.ª serie).

Graziella, (Recuerdos de la juventud) por Alfonso de Lamartine.

Cuentos de la calle, por Alfonso Pérez de Nieva.

Viaje á Atenas, 1872-1875, por don Enrique Gaspar.

El Enano negro, por Walter Scott.

Tiranías del corazón, por Mme. Catherine Brabbert.

El Drama Universal, por don Ramón de Campoamor.

Bajo la parra, por don Salvador Rueda.

Novelas cortas, por don Luis Cánovas.

Cuentos escogidos, por doña Emilia Parado Bazán.

El Licenciado Torralba, por don Ramón de Campoamor.

Diario de un peregrino á Tierra Santa, por el P. J. Verdagner.

El Calígrafo Moderno

DE APPELTON.

Colección de 6 cuadernos de escritura,

ARREGLADOS POR EL DR.

JUAN GARCÍA PURÓN

DE ACUERDO CON SU

METODO PRACTICO

DE APRENDER Y ENSEÑAR Á ESCRIBIR

con facilidad, soltura y gallardía.

GRABADOS BAJO SU DIRECCION,

por el calígrafo H. E. HAYES, y distribuida la materia de un modo gradual,

progresivo y de acuerdo con los principios modernos más universalmente aceptados.

EDICION DE NUEVA YORK.

Adoptados en las escuelas de la República

La colección de los seis cuadernos vale

30 centavos moneda de Costa Rica.

CATÁLOGO

DE LA

Librería Española.

OBRAS NUEVAS.

Los precios aquí marcados se entienden en BILLETES DE COSTA RICA Y de otras Repúblicas de Centro América.

Aventuras de un ingeniero novel, entretenimientos sobre ingeniería, por don Juan Eloy de Bona, 1 tomo rústica 2'00

Almacén de antigüedades, novela por C. Dickens, 2 tomos rústica 3'00

Canario, (El) curioso estudio de su origen, modo de reproducción y otros detalles referentes á dicho animal, 1 tomo rústica 1'00

Corte y Monarquía de España en los años 1636 y 37, con curiosos documentos sobre corridas de toros en los siglos XVII y XVIII, por Antonio Rodríguez Villa, 1 tomo rústica 2'50

Campanas de Velilla, disquisición histórica acerca de esta tradición aragonesa, por don Jerónimo López de Ayala, 1 tomo rústica 1'25

Campana de Huesca, crónica del siglo XII, por don Antonio Cánovas del Castillo, con un prólogo de don Serafín Estebanez, 1 tomo rústica 2'50

Diamante del artista, (El) ó el libro de los inventos modernos, secretos para el pintor, carpintero, herrero, tallista, escultor, platero, etc. etc., 1 tomo rústica 1'00

Estudios de Antropología criminal, por E. Ferri, 1 tomo rústica 1'50

Gramática Espanola razonada, por don Manuel M.ª Díaz Rubio y Carmona, edición de 1892, 2 tomos pasta 10'00

Han de Islandia ó el hombre fiero, romance histórico del Siglo XVII, por el célebre Víctor Hugo, 2 tomos pasta 2'00

Hombres y bestias, colección de artículos curiosos, por Vicente Colorado, 1 tomo rústica 1'50

Krause y Spencer, (tres discursos) por G. Tiberghien, 1 tomo rústica 1'00

Los doce libros de la agricultura, de Lucio, Junio, Moderato, Columela, nuevamente reimpresso, por don Vicente Tinajero, 2 tomos en una pasta 10'00

Lucha de buena fé en la oración, ó compendio de meditaciones, por el Presbítero Pablo Balacañ, 1 tomo pasta 2'00

Libro del Oriente, poesías de autores extranjeros, puestas en rima castellana, por Jaime Martí y Miguel, 1 tomo rústica 1'00

Libro de los oradores, por Timón, 2 tomos pasta 3'50

¡Madre mia! novela original de Antonio de Padua, ricamente ilustrada por E. Planas, 2 tomos pasta 6'50

Mariola ó Españoles y Romanos, por don Juan B. Perales, 1 tomo rústica 0'50

Manual del pintor al lavado y á la aguada, obra de suma utilidad á los pintores y aficionadas á la pintura, por Enrique Jiménez, 1 tomo rústica 1'00

Medicina legal, ó exposición razonada de las cuestiones jurídicas médicas, por el Doctor Ramón Ferrer y Garcés, 1 tomo pasta 3'00

Marruecos, viaje de una embajada francesa á la corte del Sultán, descripción de tipos y costumbres de los moros, por el Dr. A. Marcet, 1 tomo rústica 2'00

Manual ó guía de viajeros en Francia y Bélgica, para uso de los españoles y los americanos, por E. Serrano de Wilson, 1 tomo pasta 1'50

Monigote, (El) colección de 3 artículos por don Constantino Gil, 1 tomo rústica 2'00

Mi primer ensayo, colección de cuentos con pretensiones de artículos, por Casta Estevan y Navarro, viuda de Gustavo A. Bécquer, 1 tomo pasta 2'25

Mari Santa, cuadros de un hogar y sus contornos, bosquejados por don Antonio de Trueba, 1 tomo pasta 2'50

Miscelanea de historia, de religión, de arte y de política, por Emilio Castelar, 1 tomo rústica 1'50

Manual práctico del zapatero, para los maestros y cortadores de zapatería, album de corte de patrones y de todo lo referente á dicha industria, 1 tomo rústica 4'00

Noches siniestras, novela por Constant Guérout, 1 tomo pasta 1'50

Prodiga, (La) novela por don Pedro Antonio de Alarcón, 1 tomo pasta 2'50

Política Positiva, lecciones profesadas en la academia de bellas letras, por J. V. Lastarria, 2.ª edición 1 tomo pasta 4'50

Postergados, (Los) Manual de crisis políticas, por Constantino Gil, 1 tomo rústica 1'20

París y Londres, en 1793, por Carlos Dickens, 1 tomo rústica 1'25

Poética, polémicas literarias, por Ramón de Campoamor, 1 rústica 1'50

Pirindola, novela contemporánea, original de E. Sánchez de Castilla, con un prólogo de don Isidoro Fernández Flores, 1 tomo rústica 1'50

Progresos y extravagancias, 46 artículos varios, por M. Ossorio y Bernard, 1 tomo rústica 1'00

Secretos de la naturaleza, por Jerónimo Cortés, natural de la ciudad de Valencia, obra totalmente refundida, 1 tomo pasta 1'50

Suicidio de Ganuge (un raté) novela original, por Gyp, 1 tomo pasta 1'50

Sañorita Juana, novela original, por Charles Merouvel, 1 tomo pasta 1'50

Tierra y Cielo, novela por S. López Guíjarro, 1 tomo rústica 1'50

Ultimos escritos de don Pedro A. de Alarcón, 1 tomo rústica 2'00

Variedades, colección de artículos, por Ginés Alberola, 1 rústica 0'50

Virgenes y mártires, novela histórica original de don Antonio de San Martín, 1 tomo pasta 1'75

Venturas y desventuras, colección de novelas, por don Cesáreo Fernández Duro, 1 tomo pasta 2'50

TIP. DE V. LINES.

Librería Religiosa.

LIBROS PARA LA ENSEÑANZA DE DOCTRINA CRISTIANA.
 LIBROS PARA EL ESTUDIO DE LOS SEMINARISTAS.
 LIBROS PARA EL USO DE LOS SACERDOTES.
 LIBROS PROPIOS PARA LOS PADRES DE FAMILIA. OBRAS DE HISTORIA Y DE RELIGION. BREVIARIOS. MISALES.
 &, &

- Catecismo abreviado de la Doctrina Cristiana, publicado por el Ilmo. Sr. Obispo de Costa Rica, 1 tomo pasta . . . \$ 0'25
- Catecismo de Doctrina Cristiana grande, 1 tomo pasta . . . » 0'75
- Compendio de Historia Sagrada, por el Dr. Fr. Knecht, traducción de don Vicente Orti y Escolano, 1 tomo pasta. . . » 0'25
- Historia Sagrada del Antiguo y Nuevo Testamento, por el Dr. I. Schuster, 1 tomo pasta . . . » 0'75
- Explicación del Catecismo abreviado, por el Sr. Obispo de Costa Rica, 1 tomo rústica. . . » 1'00
- Explicación del Catecismo abreviado, por el Canónigo Schmitt adicionado por el Sr. Obispo de Costa Rica, 1 tomo pasta. » 2'00
- Método para preparar á los niños á la primera comunión, por el Canónigo Schmitt, 1 tomo pasta. . . » 2'00
- Explicación del Catecismo de la Doctrina Cristiana del Ilmo. Sor. Obispo de Costa Rica, por el Canónigo Schmitt, 3 tomos pasta . . . » 7'00
- Pensamientos de un creyente católico, ó sean consideraciones filosóficas morales y religiosas sobre el materialismo moderno y otros puntos, por P. J. C. Debreyne, 1 tomo pasta. . . » 3'50
- Elementa Theologiæ Doctrinæ, é probatis auctoribus collecta et Divini Verbi ministerio accommodata opera Francisci averii Schoupp, S. J., 2 tomos pasta. . . » 7'50
- Instituciones de Derecho Canónico, escritas por D. Juan Jusén y Castanera, 1 tomo pasta. . . » 4'00
- El reinado del amor cristiano ó sean lágrimas de un pastor!, por Don Pío Leal, 1 tomo pasta. . . » 2'00
- Modo práctico de recibir bien el Santo Sacramento de la penitencia, 1 cuaderno. . . » 0'10
- Dios inmortal padeciendo en carne mortal ó la pasión de Cristo, 1 tomo pasta. . . » 1'50
- El Sacerdote instruido en las ceremonias de la misa rezada y cantada, 1 tomo pasta . . . » 1'50

(Continuará.)

VINO VIRGEN PARA CELEBRAR

con certificados que patentizan su legitimidad.

En adelante podrán proveerse los señores Sacerdotes de este vino á los siguiente precios:

- Una caja 12 botellas \$ 17-00.
- Un barril 44 „ „ 40-00.

Hotel "Bella Vista."

BAÑOS TERMALES.

AGUA CALIENTE.—CARTAGO.—COSTA RICA.

Este establecimiento está situado á quince minutos, en tranvía, de la ciudad de CARTAGO.

Las propiedades medicinales de sus aguas y su delicioso clima, son verdaderamente, sin disputa, el gran remedio heroico, que da salud al cuerpo y tranquilidad al espíritu.

Como paseo, nada hay más divertido y confortable: tómese el tren que parte de San José á las 11 de la mañana y se estará de regreso á las cuatro de la tarde, después de haber gozado tanto, tanto, ya admirando bellísimas vistas, desde los altos del hotel, ya tomando el nunca bien ponderado BAÑO DE AGUA CALIENTE.

SE OFRECEN:—Buenas habitaciones.—Variada cocina.—Surtida cantina.—Baños. pero qué Baños!!!!—Se gasta poco y se goza mucho.—A pasear pues á BELLA VISTA.



BOTICA FRANCESA. Establecida en 1868.

Propietarios: **Hermán y Zeledón, Farmacéuticos y Droguistas.**

Ofrecen sus bien preparadas especialidades, enumerando entre ellas su **Vino de Quina.** (Extracto vinoso aromático de las tres Quinas.) Tónico renovador por excelencia, valioso también como preventivos de fiebres palúdicas é infección de las malarías. Ninguna persona expuesta á cambios rápidos de clima ó á los miasmas de las costas debería estar desprovista de este medicamento.

Vino de Quina ferruginoso. (El mismo, combinado con la sal más absorbible de Hierro.) ¡Alimento soberano de la sangre! Indicado en todos los casos de sangre rebajada, anemias, clorosis, debilidad general, etc. Regenera el corpúsculo rojo, principal elemento de la sangre.

Sirope de Zarzaparrilla fierro-yodado. Admirable combinación de elementos terapéuticos, indicado en la eliminación de virus venenosos, erupciones cutáneas y todas las impurezas de los humores. No solamente separa del cuerpo los venenos é impurezas, sino que á la vez reconstituye y vigoriza los fluidos vitales.

Sucursal DE LA Botica Francesa.

ESPARTA.-COSTA RICA.

Este acreditado y bien surtido establecimiento acaba de recibir de Europa y los Estados Unidos, un surtido de drogas y medicinas de patente &, &. que vende á precios muy moderados.

Recomendamos el mejor remedio que se conoce para el **ASMA** que lo vende este establecimiento. Los pedidos que constantemente se despachan, tanto para el interior de la República, como para el extranjero, son la mejor garantía. Ha sido probado en San Francisco de California, México, Bogotá, Panamá, Habana, Toledo (España), San Salvador, Managua y León (de Nicaragua), Comayagua, Honduras. &.

Esta medicina se vende por mayor, solo en este establecimiento, bajo el nombre de

ELIXIR ANTI-ASMÁTICO.

Pruébalo el asmático que haya perdido la esperanza de curarse, observando estrictamente las instrucciones que acompañan cada vaso.

Todas las botellas llevan un sello azul que dice, «SUCURSAL DE LA BOTICA FRANCESA.»

DOCENA \$ 30-00. PRECIO. UN VASO \$ 3-00.

Los pedidos se despachan con la mayor exactitud y el empaque se hace con especial esmero.

ADMINISTRADOR,
FRANCISCO J. ALVARADO.

TRANVIA de CARTAGO.

ITINERARIO QUE EMPEZARA Á REGIR EL 4 DE SETIEMBRE 1892.
 ENTRE CARTAGO Y AGUA CALIENTE Y EN CONEXION CON EL DEL FERROCARRIL DE 22 DE AGOSTO PASADO.

	SALIDA DE CARTAGO.		LLEGADA Á AGUA CALIENTE.		SALIDA DE AGUA CALIENTE.		LLEGADA Á CARTAGO.	
	A. M.	P. M.	A. M.	P. M.	A. M.	P. M.	A. M.	P. M.
DOMINGO	7	10.30	7.20	10.50	1	4.20	7.50	11.30
LAJUNES	6	8.40	6.20	9	1	4.30	6.45	11.30
MARTES, MIERCOLES, VIERNES Y SABADO	7	8.40	7.20	9.35	1	4.30	7.50	11.30
JURVES.	7	9.15	7.35	11.15	1	4.45	7.50	11.30

Los domingos habrá un tranvía de recreo que correrá dentro la población desde las 5 p. m. hasta las 6.15 p. m.

A los vecinos de San José y Cartago que estén viajando á tomar baños en «Bella Vista» se les recomienda el tranvía n.º 2 que da tiempo para bañarse, refrescarse, almorzar y regresar á Cartago á las 11.30 a. m.

R. CASTRO F., ADMON.

Historia de Costa Rica

FOR

FRANCISCO MONTERO BARRANTES.

1 tomo 350 páginas \$ 1'50.

Constitución Política

DE LA REPÚBLICA DE

COSTA RICA.

ULTIMA EDICION REFORMADA.

Precio 50 centavos.